



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N.º 87-Arrecife de Lanzarote 14 de Diciembre de 1954-Redacción y Administración: Hermanos Zerola, 7—Apartado, 32 Año II.

Capotó una
avioneta que
procedía de
Canarias

MANZANARES (Ciudad Real).—En las proximidades de esta población capotó, por falta de carburante, un aparato "Whitney" biplaza, monomotor, conducido por el capitán don José María Fernández de Córdoba, que resultó ileso.

El aparato procedía de las islas Canarias, pues estaba dedicado a combatir la plaga de la langosta.

Anteayer fué clausurado el Congreso Nacional de Prensa

Asistieron varios directores de periódicos de estas islas

Anteayer fué clausurado el Congreso Regional-Nacional de Prensa que durante los días 9, 10, 11 y 12 del presente mes se ha celebrado en Barcelona bajo la presidencia del director general de Prensa don Juan Aparicio.

Asistieron los delegados provinciales de Información, directores de periódicos y de emisoras de

Radio de la región centro de España, Canarias, Cataluña, Aragón, Valencia, Murcia y Marruecos.

En dicho congreso se han abordado diversos e interesantes asuntos que afectan a la vida periodística española. El Ayuntamiento de Barcelona obsequió con un almuerzo a los cien congresistas asistentes.

FERNANDEZ CUESTA recibió a una comisión de industriales pesqueros canarios

MADRID.—El ministro - secretario general del Movimiento, señor Fernández-Cuesta, ha recibido en su despacho oficial a una representación sindical de la industria pesquera de las islas Canarias, presidida por el jefe nacional de Sindicatos, señor Pedrosa Latas.

El ministro fué informado detalladamente de los problemas que actualmente tiene planteados el área pesquera canario-africana, así como de las posibles soluciones de los mismos.

El señor Fernández-Cuesta mantuvo con dicha representación sindical un amplio cambio de impresiones y quedó totalmente percatado de la gravedad de sus problemas. Prometió a sus visitantes que el Gobierno dispensará la mejor atención a las peticiones formuladas y aportará soluciones inmediatas para zanjar aquellos problemas.

Mañana, sesión plenaria de las Cortes

Tomará posesión el nuevo vicepresidente don José Félix de Lequerica

MADRID.—Bajo la presidencia de don Esteban Bilbao, se celebrará mañana sesión plenaria de las Cortes.

Serán temas principales que figuran en el orden del día, el impuesto sobre la renta de utilidades, ley de seguros privados, concentración parcelaria, expropiación forzosa, plan quinquenal de Primera Enseñanza en la provincia de Málaga, elevación del límite máximo de los juicios, reforma de algún artículo de la ley de Enjuiciamiento y del Código de Comercio, pagos de los débitos de la Renfe al Estado y otros varios sobre créditos extraordinarios, suplementos de crédito, etc. Ha dicho el se-

EL STROMBOLI EN ERUPCIÓN

STROMBOLI.—El volcán de esta isla italiana ha entrado en erupción. Una corriente de lava desciende por la montaña, pero los escasos habitantes no se sienten alarmados y no hacen preparativos de evacuación. La última erupción importante se registró en 1950.

ñor Bilbao que estas leyes fundamentales habían sido dictaminadas en las últimas reuniones que colaboraron las comisiones de hacienda, presupuestos, justicia, y tratados.

En la sesión plenaria se dará cuenta del fallecimiento de don Federico Mayo y del señor Fernández Ladreda, procuradores, y prestarán juramento otros trece nuevos, entre ellos don José Félix de Lequerica, nombrado recientemente vicepresidente de las Cortes.

Un quinielista premiado con 127.000 pts, que no aparece

LUGO.—Un quinielista desconocido tiene a su disposición, en la Delegación Provincial de Apuestas Mutuas de Lugo, un cheque por valor de 127 mil pesetas, que corresponden a un boleto premiado en una de las pasadas semanas con 14 resultados y premiado con dicha cantidad. El autor del boleto no se ha presentado aún a cobrarlo y desde hace varios días está a su disposición, ignorándose por tanto, el nombre del agraciado.

Fuertes chubascos en algunos pueblos de Lanzarote

En Mala se desbordó el barranco del Estanque produciendo daños en algunas fincas

Cayó un rayo en La Vegueta

En el transcurso de la pasada semana ha vuelto a llover en algunos pueblos de la isla. El barranco del Estanque, de Mala, que estuvo corriendo varios días, se desbordó, invadiendo las aguas numerosos terrenos de los llamados "gaviás", rompiendo las paredes y produciendo destrozos en varias fincas. También, aunque con menos intensidad, llovió en Guatiza, Arrieta, Haría, Ye, San Bartolomé,

Tinajo, etc. En la Vegueta se recogieron 54 litros de agua por metro cuadrado. Un rayo cayó en el domicilio de don Juan Delgado irrumpiendo en la pared de una habitación, afortunadamente sin que hubiera nadie dentro, pues la chispa eléctrica destrozó un trozo de dicha pared quemándose una pequeña cantidad de azufre que allí había. En el pavimento de la habitación quedaron huellas de las quemaduras producidas por el rayo.

Peregrinación del Frente de Juventudes al santuario de MANCHA BLANCA

Al mando del Oficial Instructor camarada Pedro Segrario de la Concepción, y representando a todo el Frente de Juventudes Insular, el pasado día 4 a las 11 de la noche salieron del Hogar de Arrecife camaradas de las Falange Juveniles de las centurias Gibraltar y Cabrera Tavío con destino al Santuario de nuestro Virgen de los Dolores en Mancha Blanca, haciendo noche en San Bartolomé, y prosiguiendo en la madrugada del 5 la marcha después de haber orado en la Iglesia Parroquial. Llegados a Mancha Blanca se dirigieron directamente

a la Ermita donde se venera la Santísima Virgen de los Volcanes, donde después de haber cumplimentado al Venerable Sr. Cura Párroco, el Oficial Instructor ante Nuestra Señora hizo la Ofrenda de la juventud falangista lanzaroteña.

Después de oír la Santa Misa, la expedición regresó por Tinajo, Tiagua y Tao a esta ciudad. X

CASA EN CONSTRUCCION

casi terminada, cerca del Hospital viejo, se vende. Informes, «Bar Expres»

Visita de la Inspectora de Enseñanza Primaria

Mañana celebrará una reunión con los señores maestros de la isla

El pasado martes, por vía aérea, llegó a nuestra ciudad la Inspectora de Enseñanza Primaria de la segunda Zona, señorita Cándida Cadenas y Campo.

Durante toda la semana la señorita Cadenas ha efectuado visitas de inspección a distintas escuelas nacionales de Lanzarote e isla vecina de Graciosa.

Mañana, y en la escuela graduada de la Marina, la Inspectora celebrará una reunión con la totalidad de los maestros nacionales de la isla, para tener con ellos un amplio cambio de impresiones respecto a diversos e importantes asuntos relacionados con la enseñanza.

También dará normas y orientaciones sobre la aplicación de los nuevos cuestionarios publicados por el Ministerio de Educación Nacional y el funcionamiento de las cartillas de escolaridad, implantadas desde este curso en todos los establecimientos de enseñanza primaria de la nación.

Este importante documento, en el que cada maestro reflejará la labor de sus alumnos a través del curso, ha de ser un medio de gran utilidad en la enseñanza, teniendo así constancia los padres de la marcha de los estudios de sus hijos en las escuelas de primera enseñanza.

La señorita Cadenas ha

realizado asimismo visitas de inspección a las clases nocturnas de adultos que actualmente se explican en numerosas escuelas de Lanzarote, en régimen intensivo de cuarenta días.

El próximo jueves, y por vía aérea, la inspectora regresará a Las Palmas.

El «Estrella del Mar»

entró en puerto remolcado por el «Domínguez Aranda»

Estuvo navegando a la deriva por avería en su motor

En la tarde del viernes recibió la Costera de Arrecife una comunicación del pesquero "Estrella del Mar", de 32 toneladas, tripulado por 19 hombres, propiedad de la empresa conservera local "Comercial Vigo", en la que solicitaba fuese enviado a la desembocadura del río Mesa, en la vecina costa de Africa, un barco de la Compañía para remolcar al "Estrella del Mar" cuyo motor sufrió una avería que le imposibilitaba continuar la navegación. De momento no parecía existir peligro. Pero al día siguiente se desató un fortísimo temporal lo que parece ser obligó al patrón de la embarcación a pedir auxilio, acudiendo el pes-

(Pasa a quinta página)

Hacen al hombre más distinguido y a la mujer más elegante

Las magníficas y modernas

monturas de gafas que

ofrece a su numerosa y distinguida clientela de Lanzarote.

Optica «MONCAR»

UN REGALO IDEAL PARA LAS FIESTAS QUE SE APROXIMAN.

NOTA.-El dueño de este establecimiento comercial efectuará en breve un viaje a Las Palmas para adquirir una importante partida de material óptico de calidad y modernidad, admiéndose encargos de cualquier género de este tipo hasta el próximo día 23.

SU PROBLEMA DE LA VISTA RESUELTO

Optica «MONCAR», Alférez Cabrera Tavío, 3 - ARRECIFE

DICCIONARIO PARA QUINIELISTAS

ACIERTO.— Lo que no sirve para nada si no se repite trece o catorce veces en nuestro boleto.

ASCO.— Lo que nos provoca el Real Madrid cuando, con Di Stéfano a la cabeza y sobre el césped de Chamartín, pierde un partido con el colista más tonto.

DESILUSION.— Lo que experimentamos cuando, después de comprobar que tenemos un boleto con un pleno de aciertos, recordamos que en lugar de depositarlo en el buzón de las Apuestas lo pusimos en un buzón de Correos.

EMPATE.— Una cosa sin importancia, pero que muchas veces nos pone al borde de la locura, por no haber puesto una crucecita en nuestra quiniela.

FACIL.— Jornada futbolística que luego, el domingo, a las 7 de la tarde, resulta ser dificilísima.

GANANCIAS.— Lo que obtuvo aquel camarero de Algeciras.

IDIOTA.— Lo que llamamos a nuestra novia cuando, por su culpa, tiramos por la ventana tres hermosas pesetas.

LOGICA.— Una estupidez.

MARTIRIO.— Lo que sufrimos cuando, ante el marcador simultáneo, vemos que los dos partidos más claros están dando la vuelta.

SOCIEDAD.— Lo que se constituye entre varios

apostantes para tratar de hacerse millonarios, pero que sólo sirve para ganar veinticinco duros al final de la temporada.

UNICO.— Bonita condición de las que nos gustaría horrores participar algunas vez con nuestro boletito.

VOLUNTAD.— Lo que hace falta tener para poner un «dos» cuando estamos seguros de que lo razonable es poner un uno.

X— Letra que hasta hace unos años no servía para nada, pero que en la actualidad, y si la administramos bien, puede proporcionarnos un Cadillac, un hotelito en la Sierra y una señorita estupenda.

ZAMBOMBA!— Exclamación que soltamos, por no soltar una palabrota de las gordas, cuando nos enteramos de que el botones de la oficina, al que teníamos por tonto, ha «levantado» casi veinte mil duros con una quiniela que ha llenado él solito.

AZCONA (de «Pueblo», de Madrid)

«Gil Hernández» Hnos.
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

SELECCION DE ARTICULOS

Hombre vencido

Por GERARDO DE NARDIZ

En su juventud fué un hombre cargado de ilusiones. Pudo haber nacido a orillas del mar o en una pequeña ciudad cercada por los álamos y perdida en la llanura. El mar, como la llanura, marcan un camino. Los hombres que tienen ante sí un amplio horizonte sienten siempre en el fondo de su alma el ansia de echar a andar por ese ancho camino que son la tierra llana y el mar. Pero éste, al mismo tiempo, con sus brumas, con su misterio, atemoriza al hombre y le hace adusto e irresoluto. El murmullo eterno del mar parece ir acallando esas ansias de evasión. Y las ilusiones de los hombres que han nacido y viven junto al mar, no tienen muchas veces una concreción, porque esos hombres llenan su imaginación con la infinita soledad del mar. Pero este hombre, que pudo haber nacido frente al mar, no había desparramado sus ilusiones sobre la espuma de las olas y había venido a la capital con un buen bagaje de esperanzas.

Ese hombre, que era ágil, que era valiente, que era cuerdo y casi sabio, venía dispuesto a luchar y a triunfar. La ciudad, la gran ciudad, se le había presentado, a lo lejos, como la tierra de promisión, que bien merecía un largo

camino, una áspera lucha. El contaba con su fe, su fe en sí mismo y en los hombres, y con fuerza y la energía de su juventud. Y aquel hombre se perdió en la ciudad y luchó.

¿Cuántos años duró su lucha? El vino joven a la ciudad. Ahora ya no lo es. Su frente tiene arrugas, sus ojos están fristes y hundidos y en su boca sólo florece una sonrisa melancólica. Es un hombre vencido por la desilusión.

Todas las grandes ciudades del mundo están llenas de gentes así, y esa vaga tristeza que tienen estas ciudades, flotando por encima de su brillo, de su estrépito y de su esplendor, está hecha con esa melancolía que se desprende de estos hombres enmarcados para siempre en la masa.

La miseria de la gran ciudad, la angustia de los desaharrapados, es desgarrada, violenta, pero se concreta en un área lejana, en un suburbio, y si irrumpe algún día en el casco urbano, es agria y disonante y capaz de paralizar, aunque sea momentáneamente, la vida ciudadana. Cuando surge ante nosotros, su presencia se impone y puede despertar caridad. Los hombres van a impulso de esa caridad, en su busca para pillarla. La miseria

(Pasa a última página)

¡¡ YA VIENEN LOS REYES!!

¡¡ MILES DE PRECIOSOS JUGUETES!! ¡¡ CENTENARES DE CAMISAS MARAVILLOSAS!! ¡¡ ENORME SURTIDO EN TELAS DE INVIERNO!! ¡¡ GABARDINAS—PULLOVERS—PIJAMAS—CALCETINES—PANTALONES!! ¡¡ LAS MAS BONITAS MANTAS DE LANA!!

Y

Un regalo para nuestros clientes de Ptas. 1.000

Almacenes «EL BARATO»

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO EN LANZAROTE — León y Castillo, 27 — Teléfono, 17

Carnet Social



EL COMANDANTE MILITAR.—Después de una larga estancia en la capital de España regresó a Arrecife el Comandante militar de esta isla y jefe del Bon. de Infantería de Lanzarote, teniente coronel don Francisco Padillo Garrido.

VIAJEROS.— Llegó de Granada nuestro corresponsal en aquella ciudad, don José Tenorio de Paiz.

— Regresó a Tenerife don José Díaz Suárez.

— Regresaron de Las Palmas las señoritas María Mercedes y Paquita Cabrera Sastre y Carmen y Dolores Lasso de la Torre.

— Vino de Tenerife don Manuel Quintana Sáenz.

— Llegó de Las Palmas el abogado don Santiago Aranda.

— También llegaron de Las Palmas M. Witmeur y Mme. C. Vaesson, don Julio Nocito Abad, don Faustino Pio González, don José Flores Echevarría, don Bernardo Morales Méndez, don Pedro Ferrer Olivá y don Aquilino Fernández Ramírez.

MATRIMONIOS. — Ha contraído matrimonio con

la señorita Francisca Melián González, don Francisco Armas Stinga.

— También ha contraído matrimonio, con la señorita Carmen Reyes Santana, don Pablo Manuel Umpiérrez Pérez.

PROXIMA BODA.— En breve contraerá matrimonio con la señorita Luisa Mesa Cruz, don José Tabares Lasso.

OFICIAL DEL JUZGADO.— Ha sido destinado al Juzgado Comarcal de esta ciudad, el oficial don Manuel Torres Berriel.

NUEVO PRACTICANTE.— Ha obtenido el título de Practicante, don Román Carcía Martín.

Estudios sobre el cáncer, en Zaragoza

ZARAGOZA. — La Sección de Estudios Médicos de la Institución Fernando el Católico dedicará especial atención al estudio del cáncer, con intervención de las primeras figuras españolas y extranjeras en la materia, con motivo de la instalación de los más modernos aparatos y de la entrega de 100 miligramos de rádium en

SU SANTIDAD PIO XII sigue mejorando

CIUDAD DEL VATICANO, 10. — En los círculos competentes del Vaticano se manifiesta que S. S. ha pasado la mejor noche desde que cayó enfermo. El ligero empeoramiento que sufrió ayer por la mañana se debió a un pequeño resfriado, que ha podido ser vencido. Esta mañana tomó la alimentación prescrita por los médicos y su pulso y temperatura son normales.

CIUDAD DEL VATICANO.— La Oficina de Prensa del Vaticano da cuenta de que los soldados italianos se están ofreciendo voluntarios para donar su sangre y contribuir al tratamiento de su Santidad.

Añade la Oficina que el plasma que se aplica al Santo Padre se está obteniendo de dichos donativos de sangre ofrecidos espontáneamente por los soldados.

SUCESOS

Falleció repentinamente al llegar a Las Palmas en el avión de Iberia

En el avión de la "Iberia" marchó el viernes a Las Palmas don Leandro de León Clavijo, de 71 años de edad, natural de Haría, casado, con domicilio en Arrecife. El viaje, que lo realizó en compañía de un sobrino y de un hijo político, transcurrió sin novedad. Pero en el trayecto de Gando a Las Palmas se sintió enfermo en el autobús de la "Iberia", falleciendo repentinamente.

En la Casa de Socorro, a donde fué conducido, se personó más tarde el Juzgado de Instrucción de guardia, que ordenó el traslado del cadáver al depósito judicial, donde se le practicará la autopsia.

Se sabe que el señor de León Clavijo se encontraba enfermo desde hacía algún tiempo, por cuyo motivo se trasladó a Las Palmas con objeto de someterse a un reconocimiento médico por el doctor don Francisco González Medina, a quien venía recomendado.

El pesquero «Piedi», asiduo visitante de nuestro puerto, naufragó cuando regresaba del Gran Sol

Hace unos días el fuerte temporal reinante sorprendió al pesquero "Piedi", de la matrícula de San Sebastián, con base en La

(Pasa a la siguiente página)



D. E. P.

EL EXCELENTISIMO SEÑOR

Don Antolín Cadenas y Campo

General Gobernador Militar de Castellón

(Cruz Laureada de San Fernando)

que falleció cristianamente el 10 de Noviembre del año actual

Su hermana, señorita Cándida Cadenas y Campo, Inspectora de Primera Enseñanza:

SUPLICA a las personas piadosas una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia Parroquial de San Ginès, mañana MIERCOLES a las OCHO Y CUARTO de la mañana, por cuyo favor les quedará eternamente agradecida.

NAVIDAD DE LOS HUMILDES

En interesante y reñido encuentro el Juventud vence al Teguisse a domicilio (3-2)

Otro buen encuentro en Arrecife

Los equipos se alinearon así: PUNTILLA: José María; Pedro, Heracio, Ortega; Fontes, Oliva; Pedrito, Cedrés, Beyga, Perico y Melo; ARRECIFE; Felipe; Ignacio, Hiram, Marcial; Gutiérrez Oscar; Babo, Betancort, Villota, Panchó y Paco.

Entre uno de los pocos partidos buenos que se han realizado en esta Liga se encuentra éste, donde se demostró el coraje y la hombría que los dos equipos poseen. A pesar de que el Arrecife no saltó al campo con su cuadro completo al prescindir de varios elementos, el Puntilla con su delantera no pudo lograr el triunfo.

El Puntilla empezó con un tren constante durante la primera parte logrando dos goles.

A los 30 minutos en una buena avanzada amarilla es logrado el primer tanto de la tarde por el extremo izquierdo Paco. 7 minutos después de este gol Beyga, delantero centro de los azules, consigue introducir el cuero en la red logrando de este modo el empate (1-1). Continúa el

dominio del Puntilla hasta casi finalizar la primera parte en que Oliva marca el gol, de corner, realizando un minuto antes de finalizar ésta.

Al comienzo de la segunda parte el árbitro señala penalty contra el Arrecife, falta que es tirada por Pedro para lograr el 3-1 a favor de los azules. Más tarde en un libre indirecto Hiram consigue llevar el balón a las mallas convirtiéndose en el autor del segundo gol para los amarillos. Del mismo modo fué como el Arrecife consiguió por, medio de Babó, el empate.

Y por último es conseguida la victoria por Paco acabando así el encuentro, que resultó muy reñido e interesante.

Buen encuentro el jugado el pasado domingo en el campo de los Molinos, entre el titular de la Villa y el Juventud de esta capital. Se vió buen fútbol por ambas partes, con ligazón y penetración de líneas, y mucha moral y entusiasmo. El Juventud ha obtenido dos preciosos puntos que lo llevan a ocupar el primer puesto de la clasificación después de una brillantísima campaña en la que no ha

El pesquero...

(Viene de página anterior)

Coruña, y de un golpe de mar le arrebató el puente y todas las instalaciones de radiotelefonía. El buque regresaba del Gran Sol, y se hallaba en situación 48 grados 16 minutos Norte y 6 grados 55 minutos Oeste. Acudió en su auxilio el buque holandés "Falco", que intentó remolcar al pesquero en dirección a Finisterre. Posteriormente se han tenido noticias de que en el accidente han perecido dos de sus tripulantes, pues el buque holandés recogió solamente doce hombres y la tripulación del pesquero estaba compuesta por catorce.

conocido la derrota. También el Teguisse viene arreando lo suyo y está desempeñando un estúpido papel. Será muy difícil sacarle puntos en la Villa.

A los 10 minutos marca el Juventud por medio de Cayetano. A continuación es logrado el empate por Juanito el extremo izquierdo de los verdes. Pero muy pronto el Juventud logra el desempate por medio de Negrín y el de la victoria por Ramón, de penalty.

Faltando 15 minutos para finalizar el encuentro es conseguido el segundo gol del Teguisse por Manolín, en un libre indirecto.

S. B. J.

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

"Chamartin" presenta la producción nacional VUELO 971

por Marisa de Leza, Enrique L. Diosdado y José Nieto. Un argumento de grandioso interés realizado en torno a un viaje aéreo lleno de incidencias y peligros, donde tiene lugar una aventura amorosa. (Autorizada mayores)

Jueves 7'15 y 10'15

Una magnífica producción en Technicolor

VIDA O MUERTE

por David Niven y Marius Goring. La historia de un hombre que detuvo la marcha del destino. (Autorizada mayores)

Sábado 10'15

Un derroche de arte y belleza en Technicolor

Romanza en alta mar

por Doris Day, Jack Carson, Janis Paige y Don DeFore. Un crucero de placer por el Trópico—Una lindísima comedia—Una música estupenda. (Autorizada mayores)

El «Estrella...»

(Viene de segunda página) quiero "Dominguez Aranda", de la flota andaluza, quien con grandes dificultades, por el imponente oleaje, logró tender un cable de remolque después de romper otros dos, anteriormente.

En la noche del sábado ambas embarcaciones entraron en nuestro puerto sin novedad.

LIBRETA DE INSCRIPCIÓN MARITIMA

a nombre de Juan Ventura Pérez, se encuentra a disposición de su dueño en esta Redacción

Ahora, como siempre...

ULTRAMARIMOS

Manuel Cabrera Sosa

le ofrece un extenso y va-

riado surtido en artículos finos propios para Navidad y Año Nuevo.

Turrónes, mazapanes, peladillas, fruta cristalizada, polvorones, licores, laterios de todas clases, embutidos, etc. etc.

Y, además, una magnífica

cesta de Navidad

con que obsequiará a su numerosa y dis-

tinguida clientela.

Haga sus compras en... Ultramarinos MANUEL CABRERA SOSA, José Antonio, núm. 2



Por si no lo sabían

EL RIO más largo de España es el Tajo que mide 1.040 kms

UNA GOTTA de sangre tarda solamente 22 segundos en recorrer el aparato circulatorio.

EN RUMANIA, Servia y Grecia hay más hombres que mujeres.

LAS NOTAS musicales fueron inventadas por el italiano Guido de Arezzo en el año 1.022

NAFTA, fuel-oil, querosaín, supergás, parafina, vaselina, aceites lubricantes, etc, son todos derivados del petróleo.

AL SABIO Luis Pasteur (1822-1895) se debe el descubrimiento del suero antirrábico.

UN COMODORO es un capitán de navio que en Inglaterra manda una división de más de tres buques.

LA MONTAÑA más alta de Lanzarote es la llamada del Risco de Famara que mide 697 metros.

ULTIMA RATIO REGUM (último argumento de reyes) fué la Jivisa que Luis XIV mandó grabar en sus cañones.

Nombres famosos de hombres olvidados: LYNCH

En, el siglo XVII vivía en Virginia un rico estanciero llamado Lynch que, ante la inseguridad de aquellos tiempos, tenía por costumbre cuando caía en su poder un malhechor, colgarlo o azotarlo por su cuenta, sistema de justicia que se extendió mucho y que ejercieron las masas con los que cometían algún delito. Este castigo sin intervención

HUMOR Y CURIOSIDADES

de la justicia tomó el nombre de linchamiento, derivado del apellido Lynch. La palabra ha de emplearse todavía, pues la costumbre de linchar a los delincuentes no ha podido aún desterrarse por completo, sobre todo en Norteamérica.

Si desea hablar correctamente...

DIGA	NO DIGA
sarampión	sarampio
agujereado	agujerado
mástil	mástil
flúido(eléctrico)	flúido
sutil	sútil
sochantre	sorchante
Tokio	Tokio
Rumania	Rumanía
zambullir	margullir
facineroso	fascineroso

Diccionario humorístico

ALFILER DE CORBATA.—Adorno destinado a dar de comer gratis a la gente maleante.

IMPERMEABLE.—Prenda que no nos libra del agua cuando llueve, pero que nos moja cuando ha cesado de llover.

PARAGUAS.—Artilugio destinado a echarse el agua a la espalda.

SMOKING.—Prenda de nombre inglés que sólo se llama así en los países en que no se habla inglés.

MADRUGADOR.—Caballero sobre el cual sacuden las alfombras todas las criadas de la ciudad.

TIMBRE.—Aparato utilizadísimo en las casas para la diversión de los niños.

CERILLAS, ALFILERES.—Unas de las pocas cosas que todavía se hacen con cabeza en el mundo.

SOMBRERO DE MUJER.—Receptáculo de colores brillantes dentro del cual van metidos los cabellos y a veces una idea: la de comprar otro.

HACHE.—Letra con la que está reñida media humanidad.

"DENTRIFICO".—Pas-

ta para limpiarse los dientes y ensuciarse, el resto del organismo. (No ponemos dentífrico, porque todo el mundo dice como lo escribimos arriba).

F. Jardiel Poncela

4 CHISTES CORTOS

LAS CONTESTACIONES DE JAIMITO

El maestro pone como tema de composición el siguiente: "El alfiler". Uno de los muchachitos escribe:

"Los alfileres son muy útiles a la humanidad; han salvado la vida a muchos hombres, mujeres y niños".

El profesor, asombrado al leer esto, pregunta al niño:

—¿Y cómo es que esos pequeños instrumentos han podido salvar a tantas personas?

—Porque no se los han tragado, señor profesor.

Le dijo el maestro al niño de diez años:

—Vamos a ver, Jaimito, si te doy 16 nueces para que las dividas en partes iguales con tu hermanito, ¿cuántas recibiría él?

—Cinco.

—No sabes contar.

—Si señor, pero el que no sabe contar es mi hermanito.

UN BUEN PROCEDIMIENTO

Una muchacha de pueblo va por primera vez a un Banco a cobrar un cheque. Cuando acude a la ventanilla porque la llaman para pagarle, el empleado le pregunta:

—¿Cómo quiere usted que le dé el dinero?

—Pues, yo alargo la mano y usted me lo pone en ella.

DOCTOR.—Deje de fumar y de beber. Acuéstese temprano. No salga de noche. Esto es lo mejor para usted.

PACIENTE.—Francamente, doctor, yo no creo

merecerme lo mejor. ¿Por qué no me manda lo peor?

Siento decirte, Torcuato, pero con el dinero de la paga no llegamos a fin de mes,

—Pues desde hoy se suprime el café detrás de las comidas.

—Ni aun así, llegaremos.

—Pues entonces habrá que suprimir las comidas de delante del café.

Recordemos Anatomía

El intestino delgado se divide en tres partes: duodeno, yeyuno e ileon. El duodeno debe su nombre a medir unos doce dedos de largo; el yeyuno (del latín jejunum) se llama así porque se le encuentra vacío en los cadáveres; finalmente, el ileon termina en el intestino por la válvula ileocecal.

Coche FIAT

Buen estado de uso. Se vende Muchas piezas repuesto. Facilidades de pago. Informes en esta Redacción.

Vaporcito pesca

nueva construcción, con 10'60 m. eslora; 3'60 manga y 1'45 puntal, se vende, preparado para ponerle motor de 36 a 50 caballos de fuerza. Informes en esta Redacción

OCASION

Con llave en mano y en sitio céntrico se venden casas y almacenes desde

CUARENTA Y CINCO MIL PESETAS

Informes: «ESTANCO SUAREZ»

Lea «Antena»

CADA SEMANA UN REPORTAJE

El periodismo deportivo no debe ser mordaz

Así lo declaró Sandro Puppo en un coloquio de Prensa
Una pugna entre Kubala y el periodista
barcelonés del Arco

En Barcelona se celebró un coloquio entre el público y personalidades del fútbol, los toros y la radio. La atracción principal fueron los futbolistas, porque allí estaban Samitier, Kubala y Ramallets, entre otros.

Sobresalió la variedad del tema. Samitier fué la figura máxima porque se impuso ante el auditorio exaltando a la paz y a la concordia entre jugadores y críticos, porque se había suscitado una viva polémica entre Kubala y Del Arco. Una de las intervenciones del que fué "mago del balón", cuando le preguntaron qué le parecería si un religioso actuara en las filas de una primera división, fué:

—Me parecería magnífico. Si usted sabe alguno me alegraría que firmase por el Barcelona. Para nosotros, el club azulgrana sería ideal que estuviera formado por once religiosos. Nos evitaríamos muchas concentraciones, muchos gastos y, sobre todo, muchos disgustos...

Pregunta y respuesta fueron muy celebradas. Tanto el reverendo P. Pijoan, alumno de la Escuela de Periodistas que formuló la pregunta, como el popular "Sami", recibieron el aplauso del público.

LA OPINION DE SANDRO PUPPO, RESPECTO AL PERIODISMO DEPORTIVO

"El periodismo deportivo debe ser constructivo, nunca agresivo". Esto es lo que ha manifestado Sandro Puppo, que rebatió la consideración de "inteligente" con que le calificó un periodista. El entrenador italiano dijo que había un error: la inteligencia no es patrimonio del hombre, sino de Dios. "En todo caso, soy una persona culta, quizás

porque he tenido la suerte de poder estudiar, desde pequeño, en varios países y en Universidades importantes".

Para Puppo, el periodismo no debe ser mordaz porque perjudica no sólo al jugador, directivo o entrenador, sino también porque va contra los intereses de la colectividad. Puede decirse que uno lo hace bien, mal y hasta peor, pero nunca debe usarse el tono cáustico y ofensivo que se aparte de la caballerosidad y la cortesía, según el preparador italiano.

A pesar de que él entrenó a la selección turca que eliminó a España del Campeonato del mundo, reconoce que el fútbol español es infinitamente superior al turco.

KUBALA Y DEL ARCO, FRENTE A FRENTE

Volviendo al coloquio periodístico, Kubala censuró a los periodistas deportivos por falta de conocimientos de fútbol.

—Para criticar hay que entender, y para entender se debe saber jugar...

Del Arco le contestó:

—El crítico de arte no sabe pintar y el crítico de ópera no sabe componer música, ni cantar...

El público se puso de parte del jugador—la mayoría era un aficionados partidarios del Barcelona— y se armó una pequeña bronca.

Se templaron los ánimos y las cosas volvieron a su cauce. La verdad es que ni Kubala dijo lo que quería decir, ni Del Arco interpretó lo que podía interpretar.

Hay quien dice que existe una cuestión personal entre ellos, pero la verdad es que ambos, en su sitio, son figuras populares. Y también el público tiene sus ídolos. Por eso allí, sin meditar, las cosas se pusieron fuera de tono. **A D**

«CONTESTANDO»

(dedicado a Casiano)

Por EGO SUM

Como me has interesado noticias "intrascendentes" de esta tierra solariega, te diré que han colocado las luces fluorescentes en el barrio de La Vega, y que contenta la gente está con ese alumbrado; lo peor, si de repente todo se queda apagado y no vuelve la corriente como el verano pasado. El Reducto está arreglado; no hay varillas de corsés y bacinilla, muy poca. El Charco de San Ginés está tan limpio y saneado que no tiene ni mifoca; poco a poco se ha limpiado; lo peor, si de repente vuelve a quedar enfangado con el olor pestilente del gato que allí han "botado" y otra cosa, que la gente también por allí ha tirado, que produce mal olor; esto queda perdonado; desde luego, bien se ve que, por la fuerza mayor, se obra allí... de buena fe. De cigarrones, no sé; yo creo que se marcharon allá, para Venezuela. ¡Fuertes cigarrones perros! iguales a los gamberros, que el que manos corre, vuela. Del vapor "Gomera y Hierro" te diré, y de los de vela, que ninguno se ha ido a pique. ¿Qué te digo del tenique que está delante del Quiosco? Desde agosto lo conozco y no encuentro quien me explique

ni me puedo yo explicar, por qué ese tenique tosco que está de ante del Quiosco, arriamado a la acera, no se lo lleva el camión y lo pone en la pederera. Yo pienso si la razón para que a ella no se quite, es que van a destinarla a arrayar, en el envite. No lo creo; tan pesada, no se mueve con la mano, ¿Será esa piedra, mentada, la que tiró el Aldeano? También la encuentro pesada para ser la piedra tal. No creo que tenga nada de piedra filosofal, ni le encuentro fundamento para ser primera piedra, principal, de un monumento. Es ella una piedra hermosa. No es una piedra cualquiera, pero, no es piedra preciosa ni es piedra para molino porque ella es pentagonal; es piedra para corral; para corral de cochino es la piedra preferida, por eso debe quitarse pronto de nuestra Avenida; si no es que va allí, e instalarse algún corral o un redil. ¿Qué te digo del pretil? que ya está firme y compuesto. De la Tarjea, te digo: se salía "como un cesto" y ya no se sale, amigo, ni se saldrá, por supuesto. E. toy conforme contigo

en hablar de todo esto y de otra cosa cualquiera y de cualesquiera cosa menos de la Carretera que ya te dije que era gentil, bonita y hermosa lo mismo que la Vaquera que fué de la Finojosa. Debo decirte otra cosa que parece una «adivina»: que el día menos pensado desaparece la China, no la China de Formosa, la China de la Tarjea porque todo chico goza con tirarla a la marea. El niño todo destroza en el Muelle y dondequiera hace lo que le da gana: lo que hice yo a la Vaquera del Marqués de Santillana.

AVISO

Se pone en conocimiento de los propietarios de casas en este Municipio, que, habiéndose recibido en este Ayuntamiento un lote de números para las mismas, se les concede un plazo hasta el día 22 del actual para retirarlos y colocarlos, ya que pasado dicho plazo, se procederá a confeccionar el Padrón de los contribuyentes sujetos al pago del arbitrio con fin no fiscal sobre casas carentes del número de gobierno.

Antes de proceder a la adquisición y colocación de los números, es conveniente que los propietarios se cercioren en la Secretario de este Ayuntamiento de si han sido o no afectados de variación los de sus respectivas casas.

Arrecife, 9 de diciembre de 1954.

El alcalde: firmado, Federico Coll.

BOLETO FEDERACION

Número premiado

101

Sorteo 12-12-54

Optica
«MONCAR»

COSAS DE LA VIDA Hombre...

(Viene de tercerapágina)

La "odisea" de un gallo inglés Desapareció de Masdache y fué encontrado en Mancha Blanca después de atravesar ocho kilóme- tros de zona volcánica

En Lanzarote se ha registrado un caso verdaderamente curioso con un gallo "inglés" de pelea del castío de don Andrés Cabrera Velázquez. Este animal nació en un cráter volcánico, llamado Caldera Honda, en las Quemadas. Ya con unos meses fué llevado al domicilio de don Pedro Cabrera, de Tiagua. Una mañana, los dueños notaron que había desaparecido y después de mucho trabajar para localizarlo fué encontrado a unos quinientos metros de distancia, en la finca denominada Hoya del Fino. Reintegrado a su gallinero, a los pocos días, el colorado realizó su "segunda salida", esta vez a una finca de don Leandro Umpiérrez, también de Tiagua. Pero lo más curioso y sorprendente de la errante vida de este "inglés" es lo que le ha ocurrido hace unos días. Por un aficionado, y encontrándose próxima la fecha de apertura de las galleras, el animal fué conducido al pueblo de Masdache para ser descrestado. En esa misma tarde la operación fué realizada con toda normalidad y al día siguiente, sábado, de madrugada, el pollo fué visto en lo alto de una casa, posiblemente, orientándose. Después desapareció como por arte de encanto. Muchas personas iniciaron su búsqueda por los alrededores y pagos vecinos, sin lograr nada positivo. Sobre el mediodía de ese mismo sábado se tuvo noticias de que había sido visto en el lugar conocido por la Higuera del Rincón, situado a 2 kilómetros de Masdache, y, ya casi de noche, fué localizado definitivamente en el pueblo de Mancha Blanca. Lo que quiere decir que el anima-

lito anduvo unos 8 kilómetros atravesando una extensa zona volcánica, suponiéndose que lo hiciera, a ratos caminando, y a ratos volando, para salvar así los numerosos "chabocos" que en dicha zona existen.

El animal, en su largo recorrido, paró junto a otros gallineros sin que se quedase en ninguno, por lo que es de suponer que llevara consigo la "idea" de dirigirse a alguna de sus antiguas residencias.

Si tenemos en cuenta que los gallos, tanto los mestizos como los de pelea, sólo acostumbran separarse de sus gallineros unos 100 metros, veremos lo extraño y curioso de este hecho, que ha sido muy comentado, asegurando los más veteranos aficionados que se trata del único caso registrado en Lanzarote.

Granizos de medio kilo en un pueblo del Uruguay

MONTEVIDEO.—El departamento de Rivera ha sufrido las consecuencias de un ciclón que causó la muerte de tres personas y heridas a más de treinta. La tormenta surgió repentinamente y derribó varias casas. Una idea de su violencia la da el hecho de que en la granizada que cayó sobre el departamento, algunas piedras pesaban medio kilo.

Se calcula que los daños ascienden a varios millones de pesos uruguayos. Las localidades afectadas quedaron incomunicadas en los primeros momentos, y todavía no han podido ser fijados con exactitud la importancia de los destrozos ni el número de víctimas.

Se bebió seis litros de vino y... murió

GRANADA.—José Luis Martínez Aguilar ha fallecido víctima de un ataque de alcoholismo, al ingerir por una apuesta seis litros de vino. Al terminar de beber sufrió un ataque, del que quedó muerto. Los demás apostantes le dejaron abandonado creyendo que solamente estaba ebrio.

La "honradez" de un ladrón

NORTH HOLLYWOOD (California).—Un individuo apuntó con una pistola al dueño de una tienda de licores, y conminándole a que le entregase todo su dinero. El dueño del establecimiento le rogó que no se llevase su dinero, ya que acababa de emprender el negocio, y el ladrón replicó: "Esta es también la primera vez que yo doy un atraco". Y huyó con sólo 260 dólares.

Un solo árbol dió 29 arrobas de melocotón

TOLEDO.—Ciento doce mil arrobas de melocotones se han cosechado en Puebla de Montalbán. Un solo árbol, propiedad de don Francisco de los Reyes López, ha producido 29 arrobas por las que su dueño ha percibido 1.102 pesetas. Este árbol ha batido la marca de producción en la comarca.

SOLAR

en el centro de la población, cedería, a cambio de techar una casa. PARA INFORMES:

León y Castillo, 47, Arrecife

Lea 'ANTENA'

ria es trágica y se ve. El fracaso, la desilusión, son melancólicos y pasan inadvertidos a nuestro lado. Están más cerca del rencor que la miseria, porque el fracaso y la desilusión conocen y la miseria ignora. Los hombres desencantados pueblan la ciudad y están en todas sus calles.

Y estos hombres, muchas veces, si se hubiesen quedado en su rincón provinciano, en su vieja ciudad recoleta, ante la anchura perspectiva de sus campos o su mar, a la sombra de la torre de la iglesia que les vió nacer o de la montaña tras la que vieron ocultarse el sol en su niñez, podían haber evitado en sus vidas la amargura de la desilusión. Tal vez la única amargura que quedaría en sus vidas vencidas fuese la de pensar, de cuando en cuando, que habían perdido una oportunidad cuando de jóvenes no quisieron abandonar su ciudad natal. Pero es preferible lamentarse de no haber resuelto una incógnita que llorar en silencio la amargura de un fracaso. O si no, venir a la lucha dispuesto a todo y saber caer, como el héroe, sin rencor y sin amargura.

"Tornéme y vi debajo del sol que no es de los ágiles el correr, ni de los valientes el vencer, ni aun de los sabios el pan, ni de los entendidos la riqueza, ni aun de los cuerdos el favor, sino que el tiempo y el acaso en todo se entremézclan".

Vieja y sabia afirmación de Eclesiastés, que debiera grabar en su mente todo hombre al empezar a luchar en la vida para poder conservar, por lo menos, el brillo en los ojos y la sonrisa en los labios cuando el mal tiempo de improviso le coja (De «Pueblo», de Madrid)

Optica

"MONCAR"